

Iris pseudacorus L.

FAMILIA IRIDACEAE



Etimología: En honor a una de las diosas griegas del cielo y el mar; según otra definición, de iris (ojo), aludiendo a la variedad y belleza de los colores de la flor.

pseudacorus= epíteto latino que significa "falso *Acorus*" por su parecido a ese género.

Nombre común: Lirio amarillo

Origen: Introducida. Originaria de Europa, N de África, Región Macaronésica y SW de Asia.

Descripción: Hierba perenne, acuática, arraigada al sustrato emergente. Rizoma de 15-30 mm de diámetro, con numerosas raíces fibrosas. Hojas lanceoladas, con nervios marcados, el central prominente; de 38-100 x 1,8-3,3 cm, de color verde y más o menos glaucas hacia la base, envainadoras. Inflorescencia con flores terminales y axilares. Flores actinomorfas sobre pedicelos de 2,5-9,5 cm; tépalos externos de 44-74 x 28-40 mm, de color amarillo con una mancha basal anaranjada o pardusca; tépalos internos 8-30 x 3-8 mm, amarillos. Ovario fusiforme. Fruto una cápsula de 35-75 x 12-26 mm, oblonga a ovado-oblonga.

Distribución: En Chile se encuentra en la Región de Los Lagos.

Hábitat: Vive en lagos y lagunas.

Observaciones: Estas plantas, con flores muy vistosas, son muy apreciadas como ornamentales en piletas y estanques, antiguamente se extraían pigmentos para la elaboración de tintes. También es importante como medio casi exclusivo para la nidificación y alimentación de diferentes aves acuáticas.

